

ACTA N°078 - En la ciudad de Rivera, a los veintiocho días del mes de setiembre del año dos mil veintidós, se reúne la Junta Departamental de Rivera en la Sala de Sesiones “Gral. José Gervasio Artigas”, bajo la Presidencia de su titular Sr. Edil José María Antuña, actuando en Secretaría el Sr. Secretario General Domingo Techeira, y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: Marco Da Rosa, Elizabeth Rodríguez, Santos Larry Martínez, Camila González, Zaida Castro, Manola Brant, Manuel Vellozo, Tania Vargas, Armando Olivera, Mabel Fajardo, Fabricio Méndez, Luciano Machado, Adriana Ocaño, Ítalo Guarisco, Luis Ernesto González, Fabián Chilis, Nilo Castro, Ramón Camps, Luis Mario Leite, Graciela Da Rosa, Walter Machado, Elsa Muñiz, Juan Sanguine, Fernando Sander, Dickenson Correa, Nuri Rodríguez, Verónica Otero, Delbia Pimentel, César Montejo, Nancy Olivera, Antony Meneses, María Laura Viera Grau, Carla Sabrina Morais, Yanina Caballero, Fernando Araujo, Gustavo Núñez, Yolanda Machado, Sergio Meneses, Mariano Camacho, Zully Romero, Pablo Melo, Edis Moraes, Nancy Suárez, Santiago Santesteban, Carlos Julio Estéves, Alex Guevara, Carlos Camargo, Aída Gonzálvez, Nelson Rodríguez, Rubenson Silva, Eduardo Cánepa, Alejandro Di Falco, María Viera Ramos, Waldemar Mancebo.- **Sr. Presidente:** Para iniciar, damos lectura al Orden del Día.- **Sr. Secretario:** De acuerdo a lo aprobado por el Cuerpo en Sesión Ordinaria celebrada el 24/08/2022 - Acta N°073, se cita todos los Ediles a la Sesión Solemne que se celebrará en la Sala de Sesiones “Gral. José Gervasio Artigas” de la Junta Departamental de Rivera el día 28/09/22 a la hora 18 y 30. **ORDEN DEL DIA – ÚNICO ASUNTO:** Realizar un homenaje al señor

Gustavo Laclau y a las categorías de Handball de Rivera por los logros obtenidos en este deporte.- **Sr. Edil Elizabeth Rodríguez:** Gracias, señor Presidente, vamos a solicitar pasar a Régimen de Comisión General para recibir a los homenajeados.- **Sr. Presidente:** Perfecto, está a consideración pasar a Régimen de Comisión General, por la afirmativa sírvanse votar, **Unanimidad 28 votos afirmativos.** Hacemos ingresar a los invitados. Buenas tardes, gracias por venir a Laclau y a los integrantes de Handball de Rivera. Es una satisfacción enorme, una felicidad enorme de parte nuestra, de recibirllos en la Casa del pueblo, y más sabiendo la cantidad de logros que han tenido en el nombre del Departamento.- **Sra. Edil Camila González:** Bueno, muchas gracias, señor Presidente, buenas tardes, compañeros Ediles, invitados, bueno, qué orgullo tenerlos a todos, si sabré las historias atrás de estas camisetas, atrás de este Técnico y como son tantas anécdotas, tantas cosas para decir sobre este técnico, sobre estos jugadores, no quiero extenderme en las palabras para poder dar lugar también a los otros compañeros que puedan hablar. Primeramente, quisiera decirles bienvenidos a esta Casa, es un gusto poder recibirlos, la verdad que ustedes han dejado tanto por nuestro Departamento, por nuestra ciudad, por nuestra camiseta en todo el país, entonces lo mínimo que nosotros como riverenses podemos hacer, bueno, que es resaltar las cosas que ustedes han hecho. Quería decir y comentarles a todos los últimos logros que estas categorías, en la categorías que están presentes que Sub-16 Masculino obtuvo el Vice Campeonato de la Liga del Norte, Sub-16 Femenino también obtuvo el Vice Campeonato de la Liga del Norte, Sub 23 Masculino fue Campeonato del Interior de Federación,

Sub 23 Masculino fue Campeón de la Súper Liga Mayor de ACV, Mayores Femeninos fueron Campeones de la Súper Liga Mayor del Norte, Vice Campeón de la Liga Nacional de ACV de Clubes de Apertura, Mayores Masculinos tuvieron el tercer lugar metropolitano ACV y Vice Campeón Torneo Nacional de ACV, y también obtuvieron, fueron Campeones de la Liga Nacional de ACV Apertura; esos son los últimos títulos de ellos, pero sin duda es una larga historia de hace muchos años, de muchos títulos y montones de logros y sin duda que no sólo en trofeos y medallas sino que viendo así por arriba, cuántos títulos han traído, cuántas felicitaciones se merece esta gente, porque con garra, esfuerzo, disciplina y disfrute llegaron hoy por digo una pasión y dar todo por esa camiseta. Tuve el gusto de pasar por estos planteles y les digo que por detrás es mucho más que un partido, teniendo apoyo y siempre buscando herramientas para mejorar porque hay muchas adversidades que ellos enfrentan como todo cuadro del interior para poder estar compitiendo a niveles altos en la disciplina del país. Esto es un poco de la historia que se repite de generación en generación, y hay un responsable de que todo esto sea posible y sí, es Gustavo, y me quedo corta en decir que es un Técnico porque Gustavo es una escuela para la vida, a través del Handball consiguió cambiar realidades, ha conseguido cambiar la vida de unos cuantos y lo sigue haciendo, inculcando amor, disciplina y diversión, ha conseguido plantar una semilla de buena persona a cada uno de los que pasó por él, él fue mi primer Técnico de Handball en la escuela y si será importante tener un Docente que se preocupe por sus niños, porque esa época marcó en la historia y sin dudas fue gracias a él. Gustavo fomentó el Handball en el interior, y hoy

por hoy es un referente en nuestro país destacándose en nuestra región. Podría decir tantas cosas pero lo resumo en un excelente Técnico, un excelente amigo, y un padre ejemplar, un ser humano con todas sus letras, un servidor social en nuestra comunidad. Gracias, Gustavo, por tantas cosas que has hecho por toda esta gurisada que pasó por ti, todos los que tuvimos el agrado de compartir con él, sin dudarlo con algo se quedaron de Gustavo; Gustavo se merece todo este reconocimiento y más por todo el desempeño que le pone a esta disciplina, vuelca todo su amor por jóvenes de nuestra querida Rivera y todo ese esfuerzo se ve en buenos deportistas, buenas personas y que en conjunto forman planteles que encima nos llenan de títulos. Gracias, Gustavo, sabes que mis palabras quedan cortas en todo lo que es la historia, y bueno, gracias gurises, por dejarlo todo en cancha y fuera de cancha también.- **Sr. Edil Rubenson Silva:** Buenas noches, señor Presidente, señores Ediles. Bueno, en nombre de la Bancada del Frente Amplio es un gusto enorme poder felicitarlos, a este plantel de jóvenes y también a Gustavo, porque en definitiva los logros son puntuales pero perduran en la vida porque cada uno de los que estuvo presente, estoy seguro de que no lo va a olvidar. El trabajo de Gustavo, que yo calculo que ya debe llevar unos 20 años más o menos, no tengo bien la fecha pero ese trabajo persistente, que no es sólo en el handball sino en otras áreas sociales fundamentalmente, hacen de él muy merecedor de este homenaje. Nosotros queremos aprovechar la oportunidad para alentarlo a seguir adelante, a seguir trabajando con nuestros jóvenes que son el presente y el futuro de nuestro Departamento, y estamos seguros que está en muy buenas manos.- **Presidente:** Bueno, al no haber más

oradores anotados le damos la palabra a Gustavo, o sino a los chiquilines que tienen unas ganas bárbaras de hablar.- **Sr. Gustavo Laclau:** Bueno, muchas gracias, estoy agradecido, es un honor estar acá, estar acompañado por estos jóvenes que para mí es lo principal, agradecerle de corazón, estábamos hablando ahora hace un rato que empezaste con 10 años el handball en la escuela y la suerte de poder estar ahí con ustedes porque la verdad que todo empezó sin querer. Yo, por ejemplo, no era Técnico de handball, ahora recién tengo mi título pero empecé por dar una mano, digamos, a una escuela que me solicitó por medio de mi hijo obviamente, (el chiquito aquel de barba) él sencillamente me pidió que lo ayudara en un deporte que yo no conocía absolutamente nada, tengo que ser sincero, no sabía ni siquiera las reglas, me preguntaron qué tan difíciles son las reglas, son muy difíciles, y las fui aprendiendo con ellos, pero me puse metas muy altas y, por ejemplo, lo que hacíamos lo aprendíamos juntos pero mirando videos que los teníamos una vez a la semana, la charla con videos y esos videos eran solamente de las finales de la Copa del Mundo, las finales de las Olimpiadas es el nivel más alto a nivel mundial, estos gurises lo aprendieron como si fuera algo muy natural. Los primeros partidos que hicieron los resultados eran 33 a 3, jugamos contra otros Departamentos y era 40 a 2, era un absurdo realmente pero digamos que sin querer me había dado cuenta de que había descubierto algo muy interesante que era creer en los jóvenes, realmente eso me apasiona y me empujó mucho más a seguir y a perfeccionarme para poder brindarle todo lo que pueda con respecto a esos resultados que en definitiva se daban, pero también aplicaba algo para mi muy importante que descubrí por medio

del deporte el medio de generar valores, yo vengo del movimiento Scouts, me crie dentro del movimiento Scouts, soy Jefe Scouts hasta hace 3 años, durante los últimos 15 años fui Director del Movimiento Scouts de Rivera y aprendí desde muy chico la importancia que tiene de creer en sí mismo, buscar mediante mi esfuerzo para lograr las cosas y eso traté de transmitir a los chiquilines. Estos chiquilines realmente, terminé usando el deporte como excusa para lograr todo eso, y bueno, fue muy bueno, muy positivo, los resultados que tuvimos, bueno, más o menos, los nombraron pero puedo decirles que fueron 16 años, son 16 años que llevamos el Handball. Nunca hemos perdido un partido en el Departamento de Rivera a nivel de cualquier categoría, salimos Campeones Nacionales a nivel de Pre-competencia que sería Sub 23, la competencia más grande es Mayores y la Pre-competencia 23, pero quiero que entiendan un poquito qué es eso, hubieron sólo 2 Departamentos que ganaron las Nacionales, sólo 2, Montevideo que tiene toda la Selección y Rivera, y nadie más, entonces para que entiendan un poquito la importancia que tiene el Handball, a nivel más chico sí, hubo crecimiento a nivel de Tacuarembó, Cerro Largo, Treinta y Tres, otros tantos Departamentos salieron Campeones Nacionales, pero a nivel de Pre-competencia no. Acá tengo por ejemplo, ya Kevin el último Campeón del Interior Categoría Sub 23, tenemos 9 Títulos de Campeones del Interior, Lucas fue el primer Campeón Nacional, Capitán del Equipo, muy buen jugador, después tuvo la suerte de poder jugar en la Escuela Italiana y los equipos de Montevideo; por acá tenemos a Manuela, Campeona en Sub 16, con un gran futuro por delante, de las chicas una de las mejores que tenemos,

Jimena es un referente también, Jimena es Capitán, digamos, del último equipo que fue Campeón de la Liga Mayor de Clubes, y después tenemos a Sergio con 16 años ya se está mezclando con Categorías 19 y demás. A lo que voy que toda esta gurisada y todas las generaciones que han pasado a nivel deportivo han tenido un enorme cantidad de logros, creo que ningún otro deporte y discúlpennme si ofendo a alguien pero no creo que ningún otro deporte haya tenido tantos títulos en un período de 10 años de alta competitividad, porque los primeros años están más a nivel escolar, los últimos 10 años jugamos casi todos los fin de semana en algún Departamento, entonces tenemos Campeonatos tanto del interior como de la Liga Metropolitana, han salido Campeones Metropolitanos, ha sido el primer equipo del interior a jugar en Federal;... si sigo tengo para rato. Tengo unas 8 hojas de Títulos , pero también quería más que nada que entendieran un poco lo que ha crecido y como se ha logrado cosas sumamente importantes por creer en los jóvenes, y por otro lado eso, la importancia de que todos esos logros no significan nada si los chicos no crecen como individuo, como persona, no crecen en valores, no tiene sentido; entonces, lo importante es justamente que entiendan que el respeto al contrario es fundamental, se gana o se pierde ya saben que lo primero que tienen que saludar al contrario porque dieron lo mejor de sí y hay que respetar eso. El ser honesto en la cancha es ser honesto en la vida, todos los valores que los vemos en los juegos los vemos lógicamente en la vida y para eso es lo que más me importa que entiendan que es lo que van a llevar en delante, es decir, lo que aprendan del juego lógicamente que les va a quedar cómo algo que lo vivieron, pero la enseñanza

de vida es lo que más interesa y la verdad que estoy muy orgulloso de todos los chiquilines de todas las generaciones, en este momento son más o menos 150 gurises en distintas categorías jugando a Nivel Nacional, y lamentablemente en Rivera no tenemos competencia, entonces nos obliga a salir y realmente es un orgullo para mí que estos chicos den todo de sí y dejen muy arriba al Departamento y ver su crecimiento la verdad que me fascina. Así que es un honor y muy agradecido por este reconocimiento a mi persona y a los chiquilines. Muchas gracias.- (*Aplausos*).- **Sr. Presidente:** La verdad que somos nosotros que tenemos que agradecer por la obra, por el éxito deportivo, pero también el éxito social que tiene con los chiquilines. Ahora, vamos hacer entrega de las Plaqueta recordatorias; le voy a pedir a Camila González y algún Representante del Frente Amplio, de Cabildo Abierto y del Partido Nacional si es posible que comparezcan al frente para hacer la entrega.- (*Entrega de Plaquetas*). Gracias, compañeros Ediles, siendo las 18 y 55 minutos cerramos la Sesión.-

BP.

Sr. Domingo Techeira.-
Secretario General.-

Sr. Edil José María Antuña..-
Presidente.-